

## Pío XII recibió ayer la Extrema Unción

### El mundo entero pendiente de la grave crisis de salud de Su Santidad

### Llamamiento de la Nunciatura de la Santa Sede para que los católicos españoles oren por el Papa

ROMA.—A primeras horas de la tarde de ayer, se agravaba la salud del Papa. Un imprevisto colapso cardíaco postraba al augusto enfermo a las tres y media. Dada la alarma por las personas que atienden a Su Santidad, inmediatamente acudían a la cabecera del paciente el médico del Vaticano, doctor Galeazzi Lisi, y el doctor suizo Paul Niehls, quienes suministraron a Pío XII las curas urgentes que requería el caso. Según las primeras noticias, dada la gravedad del ataque, sobre todo en razón del estado general del enfermo, eran llamados inmediatamente al Vaticano los familiares del Santo Padre.

La noticia de este repentino empeoramiento del Papa ha causado gran sensación en el Vaticano y en Roma. Solamente esta preocupación general comenzó a disiparse a última hora de la tarde, cuando la Oficina de Prensa del Vaticano hizo pública una declaración muy lacónica del doctor Galeazzi Lisi, en la que este facultativo no atribuye excesiva gravedad al ataque cardíaco sufrido por el Papa. En efecto, a las siete de la tarde, el Santo Padre recobraba el reconocimiento y recuperaba su lucidez mental.

No obstante, teniendo en cuenta la edad de Pío XII y su agotamiento físico, la alarma subsiste, como lo demuestra el hecho de que inmediatamente se han personado en el Vaticano altos dignatarios de la Iglesia y durante toda esta noche funcionará un servicio de información.

La gravedad que indudablemente presenta este ataque se halla en función, como decimos, del gran agotamiento físico del Pontífice. Desde hace casi seis días Pío XII es alimentado indirectamente, por medio de inyecciones, y el persistente hipo le impide conciliar el sueño.

Medianoche en el Vaticano

ROMA.—La plaza de San Pedro, envuelta en la bruma nocturna, parecía dormir a medianoche, al amparo de un silencio sobrecogedor. Sólo se oía el rumor de las dos fuentes y el eco lejano de algún transeúnte. A primera vista parecía que nada extraordinario ocurriese dentro de los palacios apostólicos. Sin embargo, la iluminación de la Loggia de la Secretaría de Estado denunciaba cómo la tranquilidad habitual de los ambientes vaticanos se hallaba rota por el agravamiento del Pontífice. Era esta la única nota externa de esa convulsión que ha traído consigo el ataque sufrido esta tarde por el Pontífice. (Continúa en 3.ª página)

### Manifestaciones del director general de Agricultura

MADRID.—En febrero bajará el precio del vino al consumidor, como consecuencia de las nuevas medidas para la unificación y reducción de los impuestos.

### El tiempo en España

Parte Meteorológico Nacional  
Ayer llovió en Levante. Las nubes casi desaparecerán en el resto.

Las extremas de España han correspondido a Málaga y Almería, con 20 grados; y a Salamanca, León y Palencia, con cero grados.

## OBISPADO DE AVILA

### Circular ordenando Rogativas en nuestra Diócesis por la salud del Padre Santo

Las noticias, que nos llegan por Prensa y Radio sobre la salud preciosa del Romano Pontífice, son alarmantes y han conmovido a todo el mundo.

La Nunciatura Apostólica en Madrid ha hecho público el siguiente llamamiento que publica la Prensa de hoy: «La Secretaría de Estado de Su Santidad ha informado a la Nunciatura Apostólica en Madrid que el estado de salud del Santo Padre, considerado de cuidado en estos últimos días, en la tarde del jueves se ha agravado bastante. Por lo tanto, el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad dirige un apremiante llamamiento al Episcopado, al clero y a todos los católicos de España para que eleven al cielo sus fervorosas plegarias por la salud preciosa del Sumo Pontífice.

Ante noticias tan alarmantes, que llenan de tristeza a todos los hijos de la Iglesia Católica, invitamos a todo el Clero regular y secular, a las Comunidades religiosas y a todos los fieles de nuestra querida diócesis a que se hagan Rogativas en todas las iglesias por la preciosa salud del Romano Pontífice pidiendo fervientemente la intercesión de la Virgen Inmaculada, a cuya gloria y culto se ha dedicado con tanta devoción Pío XII en este Año Mariano, para que le devuelva la plenitud de sus energías y le conserve durante mucho tiempo para bien de la Iglesia.

A este fin, se rezarán todos los días las Letanías de los Santos en la S. A. I. Catedral, en todas las parroquias y en las iglesias de las Religiosas.

Todos los sacerdotes dirán en la Santa Misa la oración «pro infirmo» que imperamos «pro gravi», aun en los dobles de primera clase; puede



suprimirse la oración «ad petendam pluviam» durante los días que se rece la imperada por la salud del Papa. Los sacerdotes, obligados a binar, aplicarán la segunda Misa por esta intención.

Avila, 3 diciembre 1954.

† SANTOS, OBISPO DE AVILA

## El estado de S. S. el Papa era menos alarmante a mediodía de hoy que en la tarde de ayer

### En la madrugada, los doctores hicieron al Santo Padre un detenido examen por Rayos X, que dió resultado negativo

### Fuerzas de la Policía italiana, acordonando la Plaza de San Pedro, aseguraron el mayor silencio en el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO, 3.—El estado de salud de Su Santidad el Papa, es menos alarmante a mediodía de hoy, que en la tarde de ayer, según se hace constar en los medios oficiales vaticanistas.

El médico del Vaticano, doctor Galeazzi Lisi, ha pasado toda la noche a la cabecera del Santo Padre.—EFE.

El examen médico de Su Santidad, dió resultado negativo

CIUDAD DEL VATICANO, 3.—Esta madrugada, el doctor Galeazzi Lisi, médico del Vaticano y el especialista suizo, Paul Niehls, que también atendió a Pío XII, durante la última enfermedad sufrida por el, hace algún tiempo, realizaron un detenido reconocimiento del estado de salud del Sumo Pontífice, durante el que llevaron a cabo varios exámenes con rayos X, dando un resultado negativo.

Su Santidad tiene dificultades funcionales estomacales, y, por dicho motivo no le fué posible ingerir el preparado previo que ha de preceder a tales reconocimientos.

El corazón de Pío XII, en buen estado

Como consecuencia del expresado reconocimiento, se ha podi-

do observar que el corazón del Santo Padre, se encuentra en buen estado.

Esta mañana la temperatura del augusto paciente era de treinta y siete grados, con unas décimas, lo que se atribuye al excesivo estado de debilidad en que se encuentra.

A las doce de mediodía de hoy, la Oficina de Prensa del Vaticano, ha hecho pública una breve declaración, que ha sido difundida por la Emisora de Radio Vaticana y retransmitida por otras varias, y en la cual se da cuenta de la recalcada que ayer sufrió en su salud el Santo Padre, pero que, su estado, no es del todo alarmante.—EFE.

No podrá asistir a los actos de Clausura del Año Mariano, en Roma

CIUDAD DEL VATICANO, 3.—El cardenal Vicario de Roma, ha hecho un llamamiento a los fieles en el que dice que cree que es obligado advertirles del actual estado del Sumo Pontífice, lo que no le permitirá asistir como se había anunciado, a las solemnidades que se van a celebrar en Roma, el próximo día 8, con motivo de la clausura del Año Mariano e insta a los fieles para que

oren por la mejoría del estado de salud del Augusto Pontífice, y por que Dios nos lo conserve durante muchos años.—EFE.

La plaza de San Pedro, de Roma, acordonada por la Policía italiana

ROMA, 3.—Fuerzas de la Policía italiana, tienen acordonada la plaza de San Pedro y el Palacio del Vaticano, con el fin de impedir que la gente se acerque hasta el mismo, asegurando así el más completo silencio, y que no sea perturbada la tan necesaria tranquilidad del Santo Padre.

Numerosas personas han permanecido durante toda la noche ante el cordón de la Policía arrojadas y orando por la salud del Santo Padre, Pío XII, con la vista fija en la ventana de su habitación, en el Palacio del Vaticano, que ha permanecido iluminada con una luz tenue y amarillenta.—EFE.

100.000 hombres concentrados en Manila, orarán mañana por el Papa

MANILA, 3.—Más de cien mil hombres orarán mañana durante la solemne misa que se celebrará en esta capital, con motivo del Congreso Mariano, en el que es Legado Pontificio el Cardenal Arzobispo de Santiago de Com-

## El señor cardenal-arzobispo de Tarragona en Francia

### Su viaje tiene por objeto atender las necesidades espirituales de los españoles emigrados

PARIS.—Llegó S. E. el cardenal Arriba, siendo recibido por el embajador de España. Conferenció luego con el cardenal de París. Después se le hizo una recepción en el Ayuntamiento.

Estudiará los problemas que plantea la inmigración de españoles

Los problemas que ésta plantea sobre todo en el aspecto religioso, son múltiples y complejos y presentan un vasto campo de acción, que, sin duda, será estudiado estos días «sobre el terreno» por el cardenal-arzobispo de Tarragona. Las soluciones, las iniciativas y los proyectos que salgan de este estado práctico serán sometidos después a la Comisión episcopal española de emigración, que ha de determinar, solicitar y dar luego los medios necesarios para abordar la solución de esos problemas, algunos de los cuales son, en verdad inaplazables.

Todo indica que las autoridades francesas, religiosas y civiles, están ahora dispuestas a dar cuantas facilidades sean precisas para que sean atendidas debidamente esas necesidades de la inmigración española.

Las visitas y recepciones del cardenal español estos días constituyen una prueba de la actitud favorable adoptada ahora por las autoridades francesas con relación a iniciativas que España puede y debe tomar para resolu-

ver los problemas de su inmigración en Francia, sobre todo en el aspecto religioso.

Puedo afirmar, por último, que muchos emigrados españoles a este país esperan confiados e ilusionados que el presente viaje del cardenal arzobispo de Tarragona tendrá resultados prácticos y probará a los escépticos y murmuradores y a los turbios propagandistas del sectarismo anticlerical que la Iglesia de España y su jerarquía no han abandonado ni mucho menos, a sus hijos expatriados, pero que siguen fieles en el seno de fe.

Lo más urgente, el aspecto religioso

El grave problema de la inmigración española en Francia tenía que empezar a ser resuelto por el camino religioso, pues la entraña patriótica de todo emigrado o expatriado es siempre religiosa y se pone de manifiesto en cuanto se presentan los actos capitales de la vida: nacimiento, casamiento y muerte; en ellos el emigrado reclama casi siempre las tradiciones religiosas de su país del que espiritualmente no ha dejado nunca de depender, por mucho que se haya apartado en otros aspectos. Todo esto que es regla general para todas las inmigraciones —los católicos polacos del mundo entero son un vivo ejemplo—, no ha dejado de serlo pese a todo, en la inmigración española en Francia.

## El mariscal Montgomery dice en Nueva York, que el mundo debe estar preparado para sufrir un ataque atómico por sorpresa

NUEVA YORK, 3.—A juicio del mariscal Montgomery, el mundo debe de estar capacitado suficientemente, para poder sufrir un ataque atómico por sorpresa al objeto de poderle encajar y contraatacar después a los agresores.

Tales declaraciones las ha he-

cho en un discurso pronunciado en esta capital el mariscal Montgomery, quien añadió que parece ser que, de momento, no existe peligro de una guerra, pero que ésta puede surgir inesperadamente, por fallar los cálculos que se hacen con arreglo a las apariencias.—EFE.

## El almirante Carney, repuesto de su indisposición de ayer, salió hoy para Sevilla

MADRID, 3.—Repuesto de la ligera indisposición que le aquejó durante el día de ayer, el jefe de Operaciones Navales de los Estados Unidos, almirante Carney, ha salido esta mañana en avión, con destino a Sevilla, de cuya capital regresará a Madrid esta misma noche.—(Cifra).

## Recepción en honor de Ruiz Giménez

MONTEVIDEO.—En la Embajada Española se celebró una recepción, a la que asistieron más de 1.500 personas en honor del ministro de Educación Nacional de España quien ofreció un almuerzo a las autoridades de la Unesco.

postela, doctor Quiroga Palacios.—EFE.

En Madrid, la Casa Civil de Su Excelencia, ministros y personalidades, pendientes del estado de Su Santidad

MADRID, 3.—Las noticias recibidas en esta capital, sobre el estado de salud del Santo Padre, han producido la consiguiente inquietud.

Durante toda la mañana de hoy, se han estado recibiendo en la Nunciatura Apostólica constantes llamadas interesándose por el curso de la dolencia de Su Santidad el Papa, entre ellas, de la Casa Civil de Su Excelencia el jefe del Estado ministros y otras destacadas personalidades.—(Cifra.)

## Se posesiona del mando de la Flota el vicealmirante Abarzuza

EL FERROL DEL CAUDILLO.—A bordo del crucero «Méndez Núñez» se ha celebrado el acto de toma de posesión del mando de la Flota por el vicealmirante don Felipe de Abarzuza Oliva. Hizo la entrega del mando el almirante don Benigno González-Aller, que ha cesado en el cargo al pasar destinado al mando del Departamento Marítimo de Cartagena.

En la ceremonia fué arriada la insignia del almirante González-Aller e izada la del vicealmirante Abarzuza, que fué saludada al cañón. Seguidamente hizo las salvas de ordenanza el destructor «Almirante Valdés», cabeza de la primera flota de destructores.

Al acto asistió todo el Alto Estado Mayor de la Escuadra y numerosos jefes y oficiales. El almirante Abarzuza, finalmente, estrechó la mano a cada uno de los asistentes, y a mediodía abandonó el crucero para cumplimentar a las autoridades locales.

El almirante González Aller saldrá mañana o pasado en dirección a Cartagena para hacerse cargo del mando de aquel Departamento Marítimo.—(Cifra).

### A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos  
15 años garantía.  
Enviamos por correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis.



Industrial Suiza

Apartado 85.—Zamora





